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市民讚入境處新總部快靚正
辦證不足10分鐘搞掂 比灣仔舊總部就腳寬敞

特首會同行會決定公務員劃一加薪3%

祖國的山河

弘德明道

（特刊）

我是香港人，在
港英當局統治下讀
的書，書上幾乎沒
有看到我們偉大祖
國的悠久歷史、 燦

爛文化、大好山河，在這樣教育下長大的孩子，怎麼對祖
國產生感情，怎麼可能產生作為中國人的自豪感，這是殖
民化教育最令人扼腕的地方。
我後來到了內地，如饑似渴地學習關於祖國的知識，讓
我更加深入地了解了祖國的文化、歷史和現狀。你知道山
東、山西的山指的是哪座山嗎？河南、河北的河說的是哪
條河嗎？山東、山西的山指的是太行山，河南、河北的河
指的是黃河，也有人說是漳河。湖南、湖北的湖，指的是
洞庭湖。
廣西、廣東的廣，指的是廣信縣。廣東、廣西的名字最
早是從宋代開始叫的，廣信縣以東叫做廣南東路，廣信縣
以西叫廣南西路，簡稱廣東、廣西。中國含「江」字的省
份有四個，江蘇的江指的是長江，浙江的江指的是錢塘
江，江西的江指的是贛江，而黑龍江的江當然指的就是黑
龍江。越了解祖國，你才能越愛祖國。
在祖國壯美山河中，最讓我引以為傲的還是香港好風
光。作為香港旅遊的野生代言人，下面我來誇誇香港。

洪明基 全國政協委員

維多利亞夜未央，霓虹閃耀燈火亮，
太平山上望星空，天際線外夢飛翔。
茶餐廳裏點心多，滿漢全席愧不如，
勾得西王母垂涎，欲下瑤池品美饌。
蛋撻魚蛋燒鵝仔，港式奶茶味飄香，
香港電影拍攝場，旺角街頭人氣旺。
乘着輪渡遊海港，微風拂面精神爽，
昂坪纜車登雲霄，大佛腳下最吉祥。
最是銷魂蘭桂坊，酒到微醺溫柔鄉，
人人都誇香港好，最是人間好風光。

走啦走啦去香江，睇吓維港夜光光，
星光大道行一行，手印牆邊影相忙。
茶餐廳裏飲杯涼，菠蘿油酥啖啖香，
奶茶魚蛋各有樣，燒鵝叉燒腸粉長。
黃大仙前祈福願，繞香遊客心想望，
中環纜車上山上，太平山巔望天廣。
旺角夜市真繁忙，小販嘈雜賣衫裳，
蘭桂坊中夜未央，杯撞杯間笑聲揚。

內地兄弟快點來，香港好玩菜好香，
人間最親是同胞，香江之畔拜炎黃。

香港文匯報訊 香港特區政府公務員事務局
昨日公布，行政長官會同行政會議決定在
2024至25年度，劃一上調高層、中層及低層
薪金級別和首長級公務員的薪酬3%，生效日
期追溯至今年4月1日。

公務員事務局發言人表示，在作出以上決定
時，行政長官會同行政會議已充分考慮職方對
薪酬調整方案的回應，以及既定年度公務員薪
酬調整機制下的其他相關因素，包括香港經濟

狀況、政府的財政狀況、生活費用的變動、薪
酬趨勢淨指標及公務員士氣。
「鑑於現時政府出現財政赤字，我們必須審

慎處理公務員薪酬調整。與此同時，在勞動市
場緊絀下，公務員職位空缺率持續上升至約
10%，各級公務員都承擔了額外職責。另外，
過去一年經濟有確實增長，物價和私營機構薪
酬亦有上升。行政長官會同行政會議在平衡各
項因素後，決定劃一上調公務員薪酬3%。」

發言人表示，政府會盡快將2024至25年度公
務員薪酬調整建議提交立法會財務委員會考
慮。
公務員事務局局長楊何蓓茵在社交平台發帖

補充，她將於下周一（17日）出席立法會公
務員及資助機構員工事務委員會會議，向議員
就2024至25年度公務員薪酬調整作匯報。政
府爭取在7月中立法會休會前，向財務委員會
申請2024/2025年度公務員薪酬調整所需的額

外撥款。
香港公務員總工會主席馮傳宗接受傳媒查詢時

表示，該會明白及尊重既有的公務員調薪機制，
相信特區政府及行會已衡量過六大因素，才作出
有關決定，故只好接受今次決定，但仍有需要呼
籲社會各界放下對公務員加薪的歧見，正面看待
公務員團隊付出的努力和解決公務員空缺流失的
問題，又指目前公務員編制有近2萬個職位空
缺，留下的公務員工作量增加。

服務市民34年的灣仔入境處總部完成歷

史使命，昨日起正式遷往將軍澳寶邑路，繼

續為市民提供各項服務，包括設有出生登記

處、旅行證件及國籍申請組、婚姻登記處、

優秀人才及內地居民組等，以及附設婚禮禮

堂，新人可以在此舉辦婚禮。入境處處長郭

俊峯表示，新總部未來每天能服務約6,500

人次，為市民提供更好服務。昨日不少到新

總部辦理證件的市民盛讚，新總部除了較舊

灣仔總部就腳外，環境更寬敞，辦理證件速

度快，不足10分鐘就完成流程，形容新總

部「舒服，服務一流」。

◆香港文匯報記者 吳健怡

入境處新總部位於將軍澳寶邑路61號，佔地約
1.7萬平方米，由兩座共18層大樓組成，分為

行政及執法大樓，前者主要為行政辦公室、各公共
服務辦事處和職員設施等，在提供證件辦理服務
外，還有婚姻、出生登記等服務，後者則主要為執
法部和遣送審理及訴訟部的辦公室。
新總部鄰近將軍澳港鐵站，香港文匯報記者昨日
經將軍澳港鐵站B出口，步行約5分鐘即到埗；市
民亦可以經調景嶺港鐵站走8分鐘前往。
新總部又增設44部申請個人證件服務站，以及

10部領取個人證件站，不需職員在場，即可簽名、
打指紋、辦理身份證申請，減少輪候領證的時間。

婚禮禮堂已有70對新人預約
同時，新總部增設將軍澳婚姻登記處及將軍澳出
生登記處，大樓地下亦增設可容納80人的婚禮禮
堂，已有約70對新人預約舉行婚禮，禮堂外更設有
心形花圃及婚禮花園，讓新人及親友打卡留念。
在位於總部2樓的旅行證件申請服務，昨日有不
少市民前來申請或領取旅遊證件。居於東區的市民
周先生陪同太太到新總部辦理簽證續期，他形容新
總部「好容易搵」，自己事前未有特別「做功課」
都找到位置，「地鐵站及沿路設有指示牌，十分清
晰，與灣仔舊址比較，路途更有所減短。」
被問到新總部的服務體驗，他表示對服務感到十
分滿意，大讚相當有彈性，「會畀個高分」，「今
日嚟到唔記得咗一啲影相嘅嘢，職員指導我做
返。」輪候時間「幾乎唔使等」。
韓先生也認為新總部較舊總部就腳，「離開將軍
澳地鐵站出口後、步行約5分鐘就到，新總部更
大、更新、更舒服，感覺空氣都流通啲」，且人手
及電子化的自助服務都較多，流程簡潔。他昨日按

預約時間與母親前來辦理護照，甫到埗已有職員從
旁協助，他形容新總部「舒服，服務一流」。

「地方唔難搵，大樓內外有清晰指示」
與以往不同，現時全港所有醫院出生的嬰兒都

可到新總部進行出生登記，為父母提供多一個選
擇。居於將軍澳的劉女士兩胎子女都在聖德肋撒
醫院出生，首胎要到醫院所屬的區域辦事處辦理
出生登記，但上月底出生的第二胎可到更就腳的
新總部大樓辦理。
她稱，抵達前曾擔心人多，但到來後發現人流不
多，辦理速度快，不足10分鐘就完成流程，較之前
在尖沙咀辦理時需等待約1小時快咗好多，「從家
中步行約10分鐘就到新總部，地方唔難搵，大樓內
外亦有清晰指示。」

香港文匯報
訊（記者 費小
燁）香港旅遊
業 正 逐 漸 復
甦，香港特區
政府早前預計
今年全年將迎
來超過 5,000 萬
人 次 訪 港 旅
客，如何把握
商機進一步推
動旅遊業發展
成 為 重 要 課
題。民建聯多
名立法會議員
昨日舉行記者
會，倡議將傳統中醫藥文化加入旅遊元
素，於啟德島新發展區設立中醫藥養生體
驗中心，內設中醫治未病體檢中心、中醫
養生美容館，以及中醫藥文化館。民建聯
指出，有關建議不但可透過中醫藥體驗把
中華文化推廣國際，讓旅客及市民感受不
一樣的香港，同時亦可發揮產業集群效
應，以及為基層醫療奠定基礎。
立法會議員、民建聯政策委員會主席
葛珮帆在記者會上表示，香港是全球壽
命最長地區之一，相信與港人注重中醫
藥飲食養生文化有關，認為值得向世界
推廣。

港有潛質打造成中醫藥旅遊景點
本身是註冊中醫師的立法會議員陳永光
指出，香港的中醫保留了不少傳統治療方
劑和方法，而現時本港有不少別具特色的
傳統醫藥館、博物館及草藥公園等都甚有
潛質打造成中醫藥旅遊景點。
立法會議員梁熙表示，選擇於啟德島

發展中醫藥養生體驗中心是基於啟德位

處市區，屬香港的中心地帶，適逢啟德
體育園即將啟用，預期將帶動當區發
展，如特區政府接納民建聯早前善用啟
德方艙用地的建議，預期啟德島勢將展
現一番新景象。
民建聯倡議的中醫藥養生體驗中心分別
於郵輪碼頭二樓設立中醫治未病體檢中
心、中醫養生美容館及中醫藥文化館，碼
頭天台可闢為中草藥園。其中，美容館提
供經絡穴位推拿、淋巴引流、痛症紓緩等
療程，以及氣穴刮痧與人手按摩等日常保
健療程。文化館可向遊人介紹及讓其品嘗
各類中醫藥功效；中草藥園則展示多種中
醫藥材的種植。

透過中醫體檢為基層醫療奠基
立法會議員陳學鋒認為，香港本身有不
少旅遊資源，發展潛力深厚，無處不旅遊
可激發本土創意，因此必須抓緊郵輪碼頭
帶來的機遇，更可弘揚中國文化及配合國
家長遠發展策略，市民也可透過中醫體檢
為基層醫療奠定基礎。

香港文匯報訊（記者 胡恬恬）俄羅斯駐香港領
事館昨日在港舉行俄羅斯國慶日酒會，外交部駐港
特派員崔建春、香港特區政府律政司司長林定國、
中國人民解放軍駐香港部隊副司令員譚志偉等超過
200人出席活動，現場氣氛熱烈。俄羅斯駐港總領
事Anatoly Kargapolov表示，今年已有超過6萬名俄
羅斯遊客訪港，未來將進一步提升與香港的文化交
流聯繫。
Kargapolov致辭時表示，今年是中俄兩國建交75
周年，兩國經貿往來迅速發展，2023年雙邊貿易額超

過2,300億美元。今年也是俄羅斯駐港領事館開館30
周年，莫斯科與香港的定期直飛航班已於去年12月恢
復，今年已有超過6萬名俄羅斯遊客訪港，下一步將
在文化交流方面進一步提升與香港的聯繫，例如俄羅
斯最著名的博物館將向香港文化機構開放合作等。
林定國表示，非常有信心香港將繼續在中俄兩國

戰略合作夥伴關係中發揮重要作用。香港是東西文
化交流中心，香港人對俄國的藝術、舞蹈等都非常
感興趣，相信未來將有更多的俄羅斯藝術人才與香
港進行新的藝術和文化合作。
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香港文匯報訊（記者 吳健怡）
入境事務處新總部首日運作暢
順，截至昨日上午 10時已有約
400人使用各種服務。入境處處
長郭俊峯表示，處方設有監察新
總部運作的指揮中心，確保新舊
總部可以無縫交接。位於灣仔入
境事務大樓8樓的人事登記處—
港島辦事處將繼續在原址提供服
務，但舊總部或於2026年拆卸，
港島其他地方目前亦未有人事登
記處，處方正物色合適的新地
方，以便在灣仔舊總部拆卸前搬
到新址。
新總部增設自助申請個人證件
服務站、將軍澳婚姻登記處及將
軍澳出生登記處，與旅行證件申
請服務一同位於總部2樓。優秀
人才及內地居民組則位於總部6
樓。
郭俊峯表示，新總部獲得68億
港元撥款，相關工程並無超支，
有一個更佳的新環境為市民提供
服務，相信市民亦會滿意，新總
部相比舊總部的設計較新穎，例
如以玻璃採光，婚姻登記處亦設
有打卡位讓新人拍照，總部內的
櫃枱將會視乎客量開啟，有需要
亦會申請調配更多人手應付工
作。
他預料新總部每日服務6,500人
次， 但同時提醒，市民除親身遞
交申請外，亦可於網上進行申
請，如電子簽證、網上辦理出生
登記、網上申請特區護照服務
等；並指新總部交通非常方便，
相信市民很快就會適應將軍澳總
部。
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◆位於將軍澳的入境處新總部大樓於昨日啟用。
香港文匯報記者北山彥 攝

◆將軍澳入境處新總部昨日首天啟用，櫃位證件辦理服務
等運作及人流暢順。 香港文匯報記者北山彥 攝

◀劉女士讚入境
處新總部內外有
清晰指示。

香港文匯報
記者北山彥 攝

◀周先生形容入境處新總部「好易
搵」。 香港文匯報記者北山彥 攝

◆民建聯倡議於啟德島新發展區設立中醫藥養生體驗中心，下設中醫治
未病體檢中心、中醫養生美容館及中醫藥文化館。 民建聯圖片

◆將軍澳的入境處新總部大樓有多種交通工具直達。


